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《与神同行》 

渴慕顺服神（2） 
 

 

我们有多少人曾经对主耶稣说：“主阿，我选择顺服你，不理后果会怎样呢？”我要依从你

一切的吩咐而行，不论别人怎么说，或者不论别人怎样看呢。或者你从来都不敢正视这个题

目，心中只是希望能够顺服神，但却没有作出任何具体的决定呢？要知道，只是“希望向主

委身”，跟“向主作出委身的承诺”，这两样是截然不同的事，一个只是在想而没有行动，

跟有实际行动的相去甚远。 

 

又或者我们是那一类口里说，好，我要顺服神，但内心里却为自己的顺服定了界线，一旦神

的要求是超越这界线，我们就收回承诺，不愿意前进呢？我们对主的顺服是否有界线的规限

呢？有些人在无路可走，感到前途不明朗的时候，才对主说：“主阿，求你引领，我愿意顺

服你前行。”因为他们不肯定自己该做什么，所以才求神引导，但这不是真正的顺服。一旦

神的要求太过严厉，他们就不能肯定自己是否真的会顺服。又或者他们对神诸多推搪，不愿

意依从神的吩咐而行。 

 

很多时候，我们在潜意识里面，为自己对神的顺服，划下了一条界线。我们在意识中为自己

的顺服作出保留，当到达某一个限度的时候，我们就不再跨过，不再前进。我们的顺服并非

毫无保留，而是有所保留的。弟兄姊妹，让我们问自己一个切身的问题，假如耶稣基督真的

是我们生命的主人，我们怎么能在主人的吩咐下，划定界线，不许主人越过呢？是不是当主

人的要求到达我们所定的界线的时候，就得退下呢？如果是这样的话，耶稣基督还是我们的

主人吗？或者是我们是作自己的主人呢？ 

 

很多时候，我们的顺服是只能达到某一个程度而已，跟着我们加上如果，加上除非，加上或

者，加上时间性等等的限制。我们只能在自己所设定的范围内顺服神，而不是全然的，百分

之百的顺服，而这在神看来，根本就不算是顺服。即使我们只有一样的限制，一样的保留，

耶稣基督依然算不得是我们的主。 

 

到底我们的问题何在呢？其中的一个原因，是我们听从世俗的声音，我们受到世俗很大的影

响，而我们把世俗许多的看法，带到顺服神的态度上。我所指的不是“守律法”，不是说我

们有没有守第几条的诫命，又或者我们有没有遵从那一条律例，不是这样。我们现在要思想

的顺服，跟圣经的诫命和律例无关，只是说我们依着我们知道应该去做的去做，而不加上理

性的分析，或者去争取可能的不顺服。 

 

活出基督的生命，是一件非常严肃的事情。耶稣基督是我们的生命，这不只是一个真理，也

不是口号，而是要活现在我们的生活之中，祂要作我们生命的主人。我们得救，是获得新的

地位和身份，好让耶稣基督能够在我们生命中行使祂的主权，可以透过我们的生命表现出祂

“为主”的真实来。祂把我们从罪恶和死亡中拯救出来，为的是要在我们里面活着，并且透

过我们活出祂的生命，去影响身边和周围的人，神要借着我们的生命去彰显祂自己的荣美，

让更多人认识祂。 

 

让我们来问问自己：到底我们曾否作出这决定，曾否向主委身，说要顺服祂呢？或者我们依

然停留在但愿自己如此的这个阶段，没有突破和进展呢？我们依然在计划中，在考虑中，在

思索中，在计算时间中，而最终没有明确的作出决定，对主说我们决心顺服祂，不顾一切呢？

到底我们希望自己的人生，由谁来掌舵呢？我们渴望谁来主宰我们的生命，带领我们走过人

生的每一步呢？ 
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我们必须认清楚一个事实，就是我们的人生，我们的内心，不能有两个主，不能有两个同时

在掌权的，真正掌权者只能有一位。如果不是基督，就是我们自己。如果我们向主委身，决

志要顺服祂，这并不保证我们一生不会跌倒，不会失败，不是这个意思，圣经也没有这个保

证。不过，即使我们跌倒，即使我们碰得焦头烂额，即使我们弄得一团糟，但是在我们内心

深处，我们的渴望，我们的心灵，依然是愿意顺服主的。我们跌倒了会再起来，会再学习，

再改进，再回到顺服神的路上，这是一个漫长的学习过程，没有人可以一下子登峰造极，但

是我们必须前进，有所突破。 

 

今天，不少人到教会去超过十年，二十年，或者更长的时间，然而却从没有曾向耶稣基督做

过任何承诺，从来没有向祂委身，没有奉祂为主，没有选择和决定顺服神，无论情况怎样都

不改变。要是我们自己都不顺服神，我们就不要奢望自己的下一代会顺服神。有些人投诉子

女反叛，大了就连信仰也不要了，让他们感到尴尬不已。可是，他们却没有反省自己，孩子

在家的时候，我们没有好的见证和榜样让他们看见，让他们听见，让他们学习，所以他们不

懂得怎样把真理应用在生活上，于是信仰只停留在他们的头脑上，有些孩子觉得既然没有实

质的用处，就干脆连信仰丢弃了。 

 

到底我们怎样才可以知道自己是不是有顺服主的心，是否渴慕顺服神呢？有几方面是我们可

以作自我反省的，首先，我所作的每一个决定的底线，都是迈向顺服，最终都是顺服神的。

那就是说，我们所作的一切决定，无论是什么，底线都是迈向顺服神。作为神的儿女，又是

跟从耶稣基督的人，顺服神是理所当然的事，因此我们生活中的任何决定，都应当先经过神

旨意的过滤。到底这是神所要我们做的吗？是神渴望我们有的表现吗？如果不是神所要的，

那就等于不是我们所要的，我们所作的每一个决定，底线都应该是顺服神。 

 

第二个证明，显出我们是渴慕顺服神的，就是对圣灵的引导作出实时的顺服。我们如果有渴

慕顺服神的心，神说要我们作什么，我们都会第一时间去做，不会犹疑拖延。一个真正立志，

无论怎样都要顺服神的人，每当神的旨意一显明之后，他都必然会在第一时间顺服，依着神

的吩咐去行，不问理由，不求明白，但求依着神的指示去做就是了。我们内心到底有没有顺

服神的心呢？这是很容易看得出来的，因为我们会实时顺服圣灵的指引。 

 

然而，很多时候，弟兄姐妹的问题是“故作迟钝”，明明圣灵已经向他们的心说话，圣经也

有合适的真理去显明，但是他们依然求神去显明祂的旨意，这其实是在拖延时间，因为不想

照神所指示的去做，所以想藉“寻求神的旨意”来拖延时间，或者希望神会改变初衷，吩咐

他们去做一些他们乐于去做的事，而不是那些他们不感兴趣，又觉得是苦差的事。其实，要

是我们不愿意顺服神，神也没有必要将祂的旨意显明，因为神要显明的都显明了。 

 

当耶稣基督真的是我们生命的主的时候，我们就不必对神所显明的旨意再考虑，再分析，或

者多加讨论、评估了。我们想明白神的心意，目的应该只在于顺服，而没有其他。我们认定

神是拥有绝对智慧的，所以神一切的旨意都尽善尽美，是最美好的，所以我们不必加上自己

的意见，或者再加以自己的帮忙，神吩咐我们做什么，我们照着去做，那就已经是最美好不

过的，也是最蒙福的了。要是我们在明白神的旨意之后，要经过考虑才去实行，那已就不是

真正的顺服。 

 

第三，即使我们在作决定的时候有所挣扎，但我们最终的依然是顺服，而不是找机会和借口

去不顺服。我再说一遍，一个真正顺服神的人，即使在作决定的时候有所挣扎，但最终是依

然顺服，而不是找机会和借口让自己不顺服神。 
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让我解释一下这一点的意思，有时候神会挑战我们去作一些难度极高的事，按我们自己的估

计，是远远超过我们能力所能够做的，而且须付出很大的代价，或者有时候甚至要承受痛苦，

要有所损失，又或者顺服神所可能带来的结果，不是我们可以处理的。总之，我们要是顺服

神，会引来很多的问题和麻烦，所以不少人一开始的反应就是：“如果顺服神结果会是这样，

我怕我是误会了神的意思，听错了神的命令了。神一定不是这样对我说的，因为我做不到，

这一定不是神吩咐我去做的事。”这很可能是不少人一开始有的反应，因为神所挑战他去做

的，实在太难。 

 

我们有这样的反应，这并不是罪，因为神知道祂在我们身上将要做的事，是要锻炼我们，增

强我们，祂要给我们大的挑战，祂要我们涉过我们无法涉的深水，要我们攀过我们从来不敢

想象自己能攀过的高山。当我们听到神要我们做一些又大又难的事的时候，我们一开始的反

应，其实不是我们不想去做，而是当我们看自己的本领和条件的时候，我们自知不能去做，

我们知道自己没有能力去作神要我们作的事。然而，神完全明白我们的情况，完全了解我们

的想法和感受。 

 

可是我们要来看的是：“当我们愿意有顺服神的心，即使在充满挣扎的环境中，我们认为不

可行的情况下，或者我们害怕受苦，害怕遭到损失，不论我们的感受和担心的是什么，但是

我们依然朝着顺服神的目标前行，并没有偏离，我们依然渴望顺服神，我们知道自己的内心

是这样，是要去顺服神，而不是去找机会和借口，去叫自己不顺服神。到底我们内心有没有

一股强烈的渴慕，如饥如渴的，内心像焚烧着的，极大的渴望，要去顺服神，不管后果怎样

呢？即使在挣扎之中，我们的目标依然是明确的，那就是顺服神，而不是给自己借口去逃避

顺服。这是一个很好的试验，能够让我们知道自己到底是不是真的乐意顺服神。 

 

第四，当我们内心真的渴望顺服神的时候，我们的焦点是在顺服神上面，而不是在顺服神的

后果上。那就是说，我们顺服神，我们所最关注的焦点，是怎样去顺服神，而不是在顺服神

可能带来的后果上。有时候，神会挑战我们去做某些事，而我们很自然就会想到后果，到底

我们依从神的吩咐去做，会有什么后果呢？它会怎样影响我的家庭，我的经济，我和朋友之

间关系，我的事业等等呢？我们所关注的，很多时候是在顺服可能带来的结果上，而不是在

顺服神的事上。到底这样的想法，反映出什么呢？其实正反映出我们关心自我，过于关心我

在基督里。我们只顾自己的计划，自己的时间，可能出现的后果，而不是神的心意，神的安

排。其实，我们凭什么得知顺服神可能会带来什么后果呢？神是主宰一切的，只有神才知道

我们顺服祂会有怎样的结果，我们根本不知道，然而我们的思想和焦点却放在自己身上，而

不是在神的旨意上。我们关心自己要付出的代价，关心自己将会遭到的损失和痛楚，而不是

关心神呼召我到底做些什么，神的心意到底是怎样。然而，一个真正渴慕顺服神的人，不会

理会顺服的后果，因为知道神必然会负责一切。 

 

第五，一个渴慕顺服神的人，是全情投入去顺服神，而不顾后果的。我再说，一个渴慕顺服

神的人，是全情投入去顺服神，而不顾后果的，因为后果并不是决定的因素，那决定的因素

就是我们对神委身，是，耶稣基督是我们的主这个事实，而不是后果。所以，无论后果怎样，

都不能够改变我们对神的顺服。如果耶稣基督是我们生命的主，我们所作的决定，就不能以

后果作基础，而是以顺服神本身作为决定性的因素。 

 

第六，一个渴慕顺服神的人，是不断去寻求神心意的。如果我们不是不断去寻求神的心意，

我们怎么能够在俗世的环境中生活，却又能顺服神呢？我们必然会看重神的话，从圣经中明

白神的心意和原则，到底神作事的方式怎样，我们会对神和属神的事有敏感的反应，我们渴

望知道神的心意，透过读经和应用真理，更多明白神。所以，渴慕顺服神和不渴慕的人，分

别是很大的，即使对圣经的追求和态度，也有很大的不同。 
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第七，一个渴慕顺服神的人，会渴望更多明白神，他永远不会满足于每天只拨出一段短短的

时间来读就算了，他更不是为了读经而读经，以交差了事，通得过自己的良心就算了。他们

内心会有强烈的渴慕，要全心全意去明白神，更多的认识祂。他们认识神越多越深，就自然

会越顺服神，因为知道耶稣是他生命的主，耶稣基督和他生命的关系，因此他愿意委身顺服，

不理会后果如何。那种对神全心的渴慕，是永无止境的。 

 

我们越是认识神，内心就会越产生饥渴，我们越享受神，我们就越希望享受越多。神对我们

是具有极大的吸引力，这吸引力绝对不会褪色，只会越久越浓。我们越是顺服神，就越渴慕

去顺服，内心就有更大的饥渴。一方面我们是因为享受到神而满足，但与此同时，我们又感

到不满足，因为想经历祂越多。同样，我们跟神的关系越密切，我们就越渴慕与祂更亲密，

这是一种不止息的循环。 

 

第八，一个真正渴慕顺服神的人，旁人的意见绝对不能左右他，他顺服神的心志是坚定不移

的。他可以听听别人的意见，但绝对不会让人的意见成为他作决定的主要因素。要知道，当

人的意见一介入，结果必然会带来麻烦。这是因为每个人对事物的观点和角度都不同，有些

人认为应该这样，有些人却有另外不同的意见，但我们采纳谁的意见呢？这实在是很难作决

定的事。然而，我们若是顺服神，又怎能以人的意见为依归呢？所以一个真正乐意顺服神的

人，主要是寻求神的指引和心意，知道神指示他该作的事，然后顺服去行。 

 

可能有些人说：“神从来不向我说话”，其实神一直在向人说话，只是我们没听见，又或者

没有留心听而已。神给了我们六十六卷宝贵的圣经，这就是神向我们说的话，是神向人的启

示，另外神也个别的向我们说话，透过圣灵来感动和指引我们，只是我们得留心去学，学习

怎样去聆听。 

 

千万不要以人的意见作为依归，不要只讨人的喜悦，而忽略了神的心意。作为教会领袖的，

更应该小心，神呼召我们作祂的圣工，带领教会和弟兄姐妹，我们要顺服和跟随的是主自己，

祂才是我们的大牧人，所以不要只询问执事同工们的意见，我不是说不要听取同工们的意见，

但是更重要的，或者说我们所作最后的决定，依然是神的指示。 

 

如果我们所作的决定，是基于人的同意或反对，我们就必然会左摇右摆，因为人的意见和看

法经常会变，但是神却从来不变。人的意见，无论当时是怎样的妥善，过了一段时间，总是

需要修订，这是必然的事，不像神的指示，从来不用更改，因为神看透万事，神有绝对的智

慧，我们依着神的指示去做，必然是最稳妥的。当然，神也可以透过我们身边的一些人来向

我们传达信息，是我们听得出，心里知道这是从神而来的。 

 

第九，当我们渴慕顺服神的时候，我们所作的决定，对别人来说可能毫无意义，但对我们来

说却是意义重大的，它很可能成为我们人生的转折点。比方说，我们为前途而在神面前禁食

祷告，这在人看来的确愚蠢，因为人生的路是自己选的，何必去求问神。但如果我们执意要

寻求神的旨意，明白神在我们身上有独特的计划，这样去做很可能就会扭转我们一生的方向，

因为神喜悦那些专心寻求祂的人。 

 

最后的一点，第十，一个渴慕顺服神的人，乐意去接受令他痛苦的结果，并在其中欢乐。即

使因为顺服神而招致痛苦和损失，但是这也成为我们的欢乐。正如我们过去所说过的，顺服

神是一个学习的过程，应该是越来越进深的，而今天所分享的，能够帮助我们反省和认识，

自己到底是不是一个渴慕顺服神的人。如果我们对主没有愿意顺服的心，我们就不配称耶稣

基督为主。 
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弟兄姐妹，“爱”是我们顺服神的动机，我们透过顺服耶稣基督，来表明我们对祂真正的爱。

主耶稣在约 14:23-25 说： 

“耶稣回答说：人若爱我，就必遵守我的道，我父也必爱他，并且我们要到他那里去，与他

同住。不爱我的人，就不遵守我的道，你们所听见的道不是我的，乃是差我来之父的道。我

还与你们同住的时候，已将这些话对你们说了。” 


